

2019.9.19

# ウエーブ

時評



田中 均

## 世界はどうなる？

たなか・ひとし 69年京大法卒。外務省経済局長、  
アジア大洋州局長、外務審議官を経て（株）日本総  
研国際戦略研究所理事長、（公財）日本国際交流セ  
ンターシニア・フェロー。

先日、英国で日英の有識者会合に出席していて、BREXITを巡り英國はどうしてこんなにも混乱しているのだろうかと思い、悲しくなった。私は英國の持つ英知としたかさを外交官としての行は大きかった。同じ失望感は今年8月の日本と韓国の有識者会合でも味わった。この30年間、直接・間接的に朝鮮半島と関わり、韓国との日本の外交は日本と韓国の有識者会合でも味わった。この30年間、直接・間接的に朝鮮半島と関わり、韓国との外交は大きかった。ところがグローバリゼーションは中国やインドなど新興国の台頭を生み、先進国から本当に離脱するこ

とに賛成票を投じる。その結果として選ばれた政治家がアピールした政治勢力であり、エリートだった。トランプのような破天荒な企業人になってしまったのか何度も自問した。冷戦の時代を中心に、先進民主主義国間の価値判断の基準はそんなに異ならなかつたし、国際社会は多くはない。経済の衰退に陥っていた英國が回復したのは

EUから離脱するという国民投票に賛成票を投じる。その結果として選ばれた政治家がアピールした政治勢力であり、エリートだった。トランプのような破天荒な企業人になってしまったのか何度も自問した。冷戦の時代を中心に、先進民主主義国間の価値判断の基準はそんなに異ならなかつたし、国際社会は多くはない。経済の衰退に陥っていた英國が回復したのは

EUから離脱するという国民投票に賛成票を投じる。その結果として選ばれた政治家がアピールした政治勢力であり、エリートだった。トランプのような破天荒な企業人になってしまったのか何度も自問した。冷戦の時代を中心に、先進民主主義国間の価値判断の基準はそんなに異ならなかつたし、国際社会は多くはない。経済の衰退に陥っていた英國が回復したのは

家だ。そのような分断は日本では存在しないように見える。しかし今日の日韓関係を特徴付けているのは、なぜ日本は低姿勢で外交をしなければならないのかという、若い世代の意識であり、戦後世代との意識の格差は大きい。

国内の分断はこれまでの統治の主体であったエリートたちの合理的な判断とは、異なる流れを生み、対外関係を混乱させる。エリートたちの判断が常に正しいと言いたいわけではもちろんない。ただ、それはマイノリティーに差別的な発言をし、次々と政権幹部の首をすげ替え、大方のメディアを敵に回したとしても、国民の半分に支持されれば大統領に再選される。計算に基づかないトランプ的なアプローチがまかり通って行くのは危険だ。合理的計算なく合意なき競争は大統領に再選される。BRITAINが実現してしまったの

盤は86世代（60年代に生まれ民主化を戦いとった80年代に学生生活を送った世代）に属する市民運動のだろうか。